

Communauté des Caraïbes s'est tenue à Georgetown, en Guyana, en février 1987. Cette rencontre productive a été l'occasion d'examiner et de régler une série de questions liées au commerce et à l'aide au développement.

En Guyana, certains événements positifs ont eu lieu sous la direction du président Desmond Hoyte. Par exemple, un journal indépendant a vu le jour et le gouvernement a adopté une approche plus souple face au développement économique. Toutefois, le problème du service de la dette a rendu difficile d'entreprendre la réforme économique. Le Canada est le plus important donateur d'aide bilatérale, et l'un des rares pays qui aient maintenu un programme d'aide au développement à la Guyana.

D'autre part, le Canada a continué d'appuyer le processus de démocratisation et de réforme politique en Haïti. Le ministre des Relations extérieures a visité ce pays en novembre 1986, la première visite officielle d'un ministre canadien là-bas. Le Canada a doublé son aide bilatérale à

ce pays et assuré la formation des responsables des élections.

Le total de l'aide canadienne au développement des Antilles, l'an dernier, s'est chiffré à environ 70 millions de dollars. La plus grande partie de celle-ci a été destinée aux programmes mis sur pied dans les secteurs du développement des ressources humaines (formation), des transports, de l'énergie, de l'agriculture, de la foresterie et des ressources hydrauliques. Comme par le passé, les Antilles ont été, par habitant, les principaux bénéficiaires de l'aide canadienne au monde.

Le volume des échanges entre le Canada et les Antilles a été de plus de 1,2 milliard de dollars en 1986. Le Canada exporte surtout des produits alimentaires, ainsi que du poisson, du matériel de communications et des produits du papier, alors qu'il importe principalement de la région des métaux non transformés, du pétrole brut, des produits sidérurgiques et du rhum.

COMMERCE DU CANADA AVEC L'AMÉRIQUE DU SUD
(en milliers de dollars)

	EXPORTATIONS		IMPORTATIONS	
	Augmentation en pourcentage comparativement à 1985	1986	Augmentation en pourcentage comparativement à 1985	1986
Argentine	30,2	59 746	-3,9	87 269
Bolivie	201,5	8 926	14,6	9 591
Brésil	-2,2	652 128	1,5	821 641
Chili	10,7	86 317	-2,4	127 333
Colombie	8,1	159 052	39,6	124 050
Équateur	65,2	79 309	29,0	92 227
Guyane française		3 303	-72,7	66
Guyana	6,7	4 517	15,4	26 917
Paraguay	13,0	2 386	126,0	7 243
Pérou	139,0	110 918	-3,3	65 724
Surinam	-64,0	1 308	165,6	1 665
Uruguay	148,9	12 653	78,9	14 862
Venezuela	5,2	323 186	-2,7	516 069
TOTAL	10,8	1 503 749	-20,9	1 894 658